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JUMLAH PHK
DALAM 10 TAHUN TERAKHIR

TOLONG

Gempuran	badai	Pemutusan	Hubungan	Kerja	(PHK)	masih	sulit	berlalu	dari	Indonesia	tahun	ini.	Buktinya,	di	

awal	 2025	 sederet	 perusahaan	 sudah	 mengurangi	 jumlah	 tenaga	 kerja	 bahkan	 menghentikan	 seluruh	

operasionalnya.	Secara	bergilir	Sritex,	Yamaha,	KFC	hingga	Sanken	melakukan	PHK.	Diketahui,	Sritex	Group	

berhenti	beroperasi	mulai	1	Maret	2025,	tercatat	ada	10.665	pekerja	yang	terkena	PHK.	Angka	ini	terdiri	dari	PHK	di	

PT	Bitratex	Semarang	adalah	1.065	orang	pada	Januari	2025,	lalu	pada	26	Februari	2025	terdapat	pekerja	PT	Sritex	

Sukoharjo	 sebanyak	 8.504	 orang,	 PT	 Primayuda	 Boyolali	 sebanyak	 956	 orang,	 PT	 Sinar	 Panja	 Jaya	 Semarang	

sebanyak	40	orang	dan	PT	Bitratex	Semarang	sebanyak	104	orang	yang	terkena	PHK.	Lalu	PT	Yamaha	Music	Product	

Asia	dan	PT	Yamaha	Indonesia	dikabarkan	akan	menutup	dua	pabriknya	di	Indonesia.	Pabrik	PT	Yamaha	Music	

yang	berlokasi	di	MM2100	Bekasi	dijadwalkan	tutup	operasional	di	akhir	Maret	2025.	Diperkirakan,	1.100	pekerja	

akan	 terdampak	 imbas	 penutupan	 pabrik	 ini.	 Sebelumnya,	 PT	 Fastfood	 Indonesia	 	 Tbk	 sebagai	 pemegang	 hak	

waralaba	tunggal	untuk	merek	KFC	di	Indonesia	juga	telah	menutup	47	gerai	hingga	September	2024,	menyebabkan	

PHK	 terhadap	 2.274	 karyawan.	 Badai	 PHK.	 akan	 berlanjut,	 karena	 PT	 Sanken	 Indonesia	 berencana	 menutup	

pabriknya	di	Cikarang,	Jawa	Barat	pada	Juni	2025.	Ekonom	mengingatkan,	bila	tak	ada	perbaikan	secara	serius	dari	

pemerintah,	di	khawatirkan	pada	akhir	tahun	2025	hingga	awal	tahun	2026	Indonesia	bakal	mengalami	krisis.	Buruh	

pun	menganncam	akan	melakukan	demo	besar-besaran	pada	5	Maret	2025	mendatang.	

Baca	Hal	11....

Badai PHK Sulit Berlalu 
di Indonesia

Marc	 Marquez	 mapan	 di	 puncak	 klasemen	

MotoGP	 2025	 menjuarai	 dua	 balapan	 di	

Thailand,	 dengan	 terus	 �inish	 di	 depan	 Alex	

Marquez	dan	Francesco	Bagnaia.	Pembalap	asal	

Spanyol	ini	langsung	menggebrak	bersama	tim	

barunya,	 Ducati	 Lenovo.	 Saat	 balapan	 Sprint	

Race,	 Sabtu	 (1/3/2025),	 Marc	 Marquez	 terus	

memimpin	 dari	 pole.	 Ia	 �inis	 terdepan,	 diikuti	

Alex	 Marquez	 dan	 Francesco	 Bagnaia.	 Dalam	

balapan	 utama,	 Minggu	 (2/3/2025),	 formasi	

sama	kembali	terlihat	di	podium.	Marc	Márquez	

kini	menempati	puncak	dengan	koleksi	37	poin.	

Adiknya	 di	 posisi	 kedua	 dengan	 29	 poin.	

S edangkan 	 d i 	 po s i s i 	 ke t i ga , 	 B agna i a	

mengumpulkan	23	poin.	(Reuters)
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JAKARTA-P e m e r i n t a h  m e l a l u i 
instruksi Presiden Prabowo akan 
menurunkan harga tiket pesawat 
selama masa libur Idul Fitri dan Hari 
Raya Nyepi.

Rencananya, harga tiket akan 
mengalami penurunan selama dua 
pekan mendatang yaitu periode 24 
Maret hingga 7 April 2025.Tak hanya 
tiket pesawat, tarif tol di beberapa 
ruas jalan utama juga akan mengalami 
penurunan.

Pemerintah akan menerbitkan 
kebijakan insentif pajak pertambahan 
nilai (PPN) yang akan ditanggung oleh 
pemerintah sebesar 6%. Dengan 
dilakukannya hal ini,  tarif tiket 
pesawat diperkirakan akan meng-
alami penurunan hingga 14 persen.

PT Angkasa  Pura  Indonesia 
(InJourney Airports) juga akan 
m e n u r u n k a n  t a r i f  j a s a 
kebandarudaraan sebesar 50 persen. 
Hal ini dilakukan dalam rangka 
memberikan stimulus pada komposisi 
penurunan harga tiket pesawat untuk 
Angkutan Lebaran 2025.

D i r e k t u r  U t a m a  I n J o u r n e y 
Airports Faik Fahmi mengatakan tarif 
jasa kebandarudaraan yang di-
turunkan sebesar 50 persen tersebut 
meliputi tarif Pelayanan Jasa Pe-
numpang Pesawat Udara (PJP2U) dan 
tarif Pelayanan Jasa Pendaratan, 
Penempatan,  dan Penyimpanan 
Pesawat Udara (PJP4U).

Penurunan tarif tersebut berlaku 
di seluruh bandara yang dikelola 
InJourney Airports, bagi maskapai 
penerbangan untuk periode 24 Maret 
hingga 7 April 2025.

" P e n u r u n a n  t a r i f  P J P 2 U 
berdampak langsung pada penurunan 
nominal tiket pesawat, dan penurunan 
tarif PJP4U membantu operasional 
maskapai. Penurunan dua tarif jasa 
k e b a n d a r u d a r a a n  i n i  m e n j a d i 
kontribusi nyata InJourney Airports 
dalam menurunkan harga tiket 
pesawat," katanya dalam keterangan 
tertulis, Minggu, (2/3/2025).

Faik berharap dengan adanya 
penurunan harga tiket pesawat ini, 
dapat menggeliatkan lalu lintas 
p e n e r b a n g a n  d o m e s t i k  d a n 
mewujudkan pemerataan ekonomi.

Selain itu, penurunan PJP4U ini 
sebagai wujud pengelolaan bandara 
berbasis ekosistem di mana seluruh 
p i h a k  s a l i n g  b e r s i n e r g i  d e m i 
pelayanan kepada masyarakat.

"Diharapkan penurunan tarif 
PJP4U sebesar 50 persen dapat 
mendukung operasional maskapai 
selama periode angkutan lebaran dan 
pada periode angkutan lebaran 2025 
juga, kami menyiagakan operasional 
bandara selama 24 jam menyesuaikan 
kebutuhan dan memperhatikan 
p e r m i n t a a n  p e n e r b a n g a n  d a r i 
maskapai," tutupnya.

Wakil Ketua Komisi VI DPR Andre 
Rosiade mengapresiasi  langkah 
Presiden Prabowo Subianto yang 
memastikan tarif tiket pesawat tidak 

akan melonjak selama musim libur 
Lebaran Idul Fitri. Menurut Andre, 
realisasi 'korting' tarif tiket pesawat 
selama hari besar nasional hanya 
terjadi di era Prabowo.

"Kami mengapresiasi kebijakan 
Pak Presiden Prabowo dengan me-
nurunkan harga tiket pesawat dan ini 
tentunya jangan sampai me-ngurangi 
layanan kepada masyarakat. Saya kira 
kebijakan ini baru terjadi di pemerintahan 
Pak Prabowo," kata Andre kepada 
wartawan, Minggu (2/3/2025).

Andre berharap seluruh maskapai 
d a n  p i h a k  t e r k a i t  m e n d u k u n g 
kebijakan pemerintah tersebut. Dia 
menilai kebijakan itu pun dapat 
membawa dampak positif  pada 
perekonomian.

S e b e l u m n y a ,  P r a b o w o 
m e n g a t a k a n  p e m e r i n t a h  t e l a h 
menyiapkan penurunan harga tiket 
pesawat selama dua pekan ke depan.

" K i t a  j u g a  m e m p e r s i a p k a n 
penurunan harga tiket pesawat selama 
dua minggu yang akan datang," kata 
P r a b o w o  d i  B a n d a r a  H a l i m 
Perdanakusuma, Jakarta Timur, Jumat 
(28/2/2025).

Prabowo mengatakan pemerintah 
juga akan memberlakukan diskon tarif 
tol di sejumlah ruas jalan tol utama 
selama libur Lebaran. Dia mengatakan 
penurunan harga itu juga akan berlaku 
di momen libur Hari Raya Nyepi.

Terpisah, Menteri Koordinator 
B i d a n g  I n f r a s t r u k t u r  d a n 
Pembangunan Kewilayahan, Agus 
H a r i m u r t i  Yu d h o y o n o  ( A H Y ) , 
menyampaikan pengumuman ini 
dalam konferensi pers yang digelar di 
Bandara Internasional Soekarno-
Hatta, Tangerang, Banten, pada Sabtu 
(1/3/2025).

Dalam kesempatan tersebut, AHY 
menegaskan bahwa kebijakan ini 
merupakan bagian dari  arahan 
langsung Presiden Prabowo Subianto 
dalam upaya membantu masyarakat 
menghadapi biaya perjalanan yang 
lebih terjangkau selama periode 
mudik Lebaran.

“Kami mengupayakan berbagai 
k e b i j a k a n  u n t u k  m e m b a n t u 
masyarakat dalam perjalanan mudik, 
salah satunya adalah diskon tarif tol 

sebesar 20 persen di berbagai ruas 
jalan tol di Indonesia. Langkah ini 
diharapkan dapat mengurangi beban 
biaya perjalanan darat bagi pemudik,” 
ujar AHY.

Selain diskon tarif tol, pemerintah 
juga memberlakukan penurunan 
harga tiket pesawat domestik hingga 
13 persen. Langkah ini merupakan 
hasil kerja sama lintas kementerian 
dan lembaga terkait ,  termasuk 
Kementerian BUMN, Kementerian 
Perhubungan, Kementerian PU, serta 
Kementerian Keuangan.

“Kami ingin memastikan bahwa 
perjalanan mudik tahun ini lebih 
t e r j a n g k a u  d a n  n y a m a n  b a g i 
masyarakat. Pemerintah juga telah 
menurunkan harga avtur di beberapa 
bandara untuk membantu maskapai 
dalam menyesuaikan harga tiket 
pesawat,” kat AHY.

Tak hanya itu, pemerintah juga 
menyediakan program mudik gratis 
bagi 100.000 orang. Program ini 
mencakup moda transportasi darat, 
kereta api, dan kapal laut, yang 
diselenggarakan melalui koordinasi 
dengan Kementerian Perhubungan 
dan Kementerian BUMN.

Pemberlakuan diskon tarif tol 
sebesar 20 persen akan dilakukan 
dalam dua tahap, yakni pada tanggal 
24-25 Maret 2025 untuk 17 ruas jalan 
tol, serta tambahan diskon pada 26-27 
Maret 2025 khusus untuk lima ruas 
jalan tol yang dikelola oleh Jasa Marga. 
L a n g k a h  i n i  d i a m b i l  u n t u k 
mendistribusikan arus kendaraan dan 
mengurangi kepadatan di jalan tol 
selama puncak arus mudik.

Sementara, Menteri Keuangan Sri 
Mulyani mengatakan untuk merealisasi- 
kan penurunan tarif tiket pesawat, 
Kementerian Keuangan telah menge-
luarkan Peraturan Menteri Keuangan 
No.18/2025 terkait dengan PPN yang 
ditanggung pemerintah sebagian 
untuk tiket ekonomi bagi masyarakat 
yang akan melakukan perjalanan. 

Dinilai	Kurang	Berdampak
M a s y a r a k a t  T r a n s p o r t a s i 

I n d o n e s i a  ( M T I )  m e m p re d i k s i 
potongan tarif tiket pesawat terbang 
13—14 persen dan diskon tarif di 

sejumlah ruas tol belum cukup untuk 
berdampak bagi masyarakat. 

Wakil Ketua Pemberdayaan dan 
Pengembangan Wilayah Masyarakat 
Transportasi Indonesia (MTI) Pusat 
Djoko Setijowarno mengatakan bahwa 
bagi masyarakat menengah ke bawah 
agenda Lebaran juga membutuhkan 
p r o g r a m  m u d i k  g r a t i s  u n t u k 
meringankan beban masyarakat, jika 
mau mudik Lebaran. “Bukankah akan 
lebih murah, jika menggunakan moda 
transportasi bus gratis, KA gratis dan 
kapal laut gratis. Masyarakat menengah 
ke bawah sebelumnya mudik meng-
gunakan moda gratis, sekarang harus 
mengeluarkan sejumlah uang untuk 
mudik,” ujarnya Minggu (2/3/2025). 

Menurut akademisi Prodi Teknik 
Sipi l  Unika Soegi japranata  ini , 
masyarakat kelas menengah ke bawah 
yang selama ini dapat menikmati 
mudik lebaran secara grastis. Namun, 
pada 2025, peluangnya berkurang, 
lantaran adanya efisiensi anggaran 
d a r i  p e m e r i n t a h  d a n  h a n y a 
mengandalkan BUMN untuk mudik 
gratis tahun ini. 

“Perum Damri, PT KAI dan PT Pelni 
b e r ke b e ra t a n  j i k a  d i b e b a n k a n 
program mudik gratis. Selama ini PT 
KAI dan PT Pelni melaksanakan mudik 
g r a t i s  d e n g a n  a n g g a r a n  d a r i 
Kementerian Perhubungan,” katanya. 
(wid, ist, bis, ktn/dya)

Libur Lebaran dan Nyepi

Tarif Jalan Tol hingga Tiket Pesawat Turun Harga

2 Senin, 03 Maret 2025

6GOVERMENTTODAY
H A R I A N

Menteri	BUMN	Erick	Thohir	dan	Menteri	Koordinator	Bidang	Infrastruktur	dan	Pembangunan	Kewilayahan,	
Agus	Harimurti	Yudhoyono	(AHY),	saat	meninjau	Terminal	2F	untuk	melayani	penerbangan	haji	dan	umrah	di	

Bandara	Soekarno-Hatta,	Tangerang,	Banten,	Sabtu	(1/3/2025).

- Tol Tangerang-Merak
- Tol Jakarta-Cikampek
- Tol Mohammed Bin Zayyed (MBZ)
- Tol Cikampek-Palimanan
- Tol Palimanan-Kanci
- Tol Kanci-Pejagan
- Tol Pejagan-Pemalang
- Tol Pemalang-Batang
- Tol Batang-Semarang
- Tol Semarang ABC

Ruas Tol yang dapatkan 
Diskon Tarif:

Ruas tol di Jawa:

- Tol Indrapura-Kisaran
- Tol Kuala Tanjung – Tebing Tinggi – 

Parapat (Segmen Tebing Tinggi – 

Sinaksak)
- Tol Pekanbaru-Dumai
- Tol Indralaya-Prabumulih
- Tol Kayuagung-Palembang
- Tol Terbanggi Besar – Pematang 

Panggang – Kayuagung
- Tol Bakauheni-Terbanggi Besar

Ruas tol di Sumatera:

Tarif Tol Trans Jawa usai 
mendapat diskon 20%:

- Jakarta – Cikampek: Rp27.000	→	Rp21.600
- Tol Layang MBZ: Rp27.000	→	Rp21.600
- Cikampek – Palimanan: Rp119.000	→	Rp95.200
- Palimanan – Kanci: Rp13.500	→	Rp10.800
- Kanci – Pejagan: Rp29.000	→	Rp23.600
- Pejagan – Pemalang: Rp66.000	→	Rp52.800
- Pemalang – Batang: Rp34.000	→	Rp27.200
- Batang – Semarang: Rp96.500	→	Rp77.200
- Semarang ABC: Rp55.000	→	Rp44.000
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Pilkada Ulang Butuh Rp 700 M dari APBN

pelaksanaan pemungutan suara ulang 
atau PSU di 24 daerah akan terlaksana 
d e n g a n  b a i k ,  t a k  t e r k e n d a l a 
kekurangan anggaran.

M e n u r u t  I d h a m ,  s e j a k 
d i b a c a k a n n y a  p u t u s a n  o l e h 
M a h k a m a h  K o n s t i t u s i  y a n g 
memerintahkan dilakukannya PSU, 
pemerintah pusat cenderung bersikap 
responsif dalam menindaklanjuti 
putusan tersebut.

"Jadi, kami yakin pemerintah gerak 
cepat dalam menyediakan kebutuhan 
anggaran ini," kata Idham. 

I a  m e l a n j u t k a n ,  d i  s i s i 
penyelenggara, KPU Daerah yang akan 
melaksanakan PSU juga  intens 
melakukan rapat konsolidasi dengan 

pemerintah di daerah masing-masing.
Intensnya koordinasi dan antara 

KPU dengan pemerintah, kata dia, 
m e r u p a ka n  b e n t u k  ke s e r i u s a n 
penyelenggara dan pemerintah dalam 
menindaklanjuti putusan Mahkamah 
y a n g  b e r k e n a a n  d e n g a n 
P S U." I n s ya A l l a h ,  ( k e k u r a n g a n 
anggaran PSU) ini terselesaikan," 
ujarnya.(din, rls, ant/dya)

PSU digelar berdasarkan putusan 
Mahkamah Konstitusi (MK). MK telah 
merampungkan seluruh persidangan 
perselisihan hasil pemilihan umum 
atau PHPU kepala daerah tahun 2024 
pada Senin, 24 Februari 2025. MK 
menetapkan perintah pemungutan 
suara ulang di 24 wilayah dengan 
alasan beragam. 

MK juga memberikan tenggat 
waktu yang berbeda-beda untuk 
pelaksanaan PSU di masing-masing 
daerah. Tenggat tersebut bervariasi, 
d a r i  3 0  h a r i  h i n g g a  1 8 0  h a r i 
tergantung dengan masing-masing 
wilayah.

Komisioner Komisi Pemilihan 
Umum (KPU) Idham Holik meyakini, 

JAKAR TA  -   K o m i s i  I I  D e w a n 
Perwakilan Rakyat (DPR) mendorong 
pemerintah pusat ikut membantu 
membiayai pemungutan suara ulang 
atau PSU pemilihan kepala daerah di 
24 daerah. Ketua Komisi II DPR 
Rifqinizamy Karsayuda mengatakan, 
jumlah dana yang rencananya ditarik 
berasal dari Anggaran Pendapatan dan 
Belanja Negara (APBN) yakni sekitar 
Rp 700 miliar.

Dia menjelaskan, dalam rapat yang 
diadakan pekan lalu di  gedung 
parlemen, Komisi II dan pemerintah 
m e n a k s i r  k e s a n g g u p a n  p a r a 
p e n y e l e n g g a r a  p e m i l u  u n t u k 
membiayai PSU di 24 pilkada adalah 
kurang dari 30 persen. Karena itu, 
mereka menyimpulkan pemerintah 
bisa membantu menutupi kekurangan 
dana PSU melalui APBN. 

“Total  pembiayaannya lebih 
kurang Rp 1 triliun. Karena itu, 
supporting dari APBN yang sedang 
kami upayakan lebih kurang Rp 700 
miliar,” kata Rifqinizamy Minggu 
(2/3/2025). 

Berdasarkan Undang-Undang 
Nomor 10 Tahun 2016 tentang 
pemilihan kepala daerah (pilkada), 
yang mengatur pemilihan gubernur, 
bupat i ,  dan  wal i  kota ,  sumber 
pembiayaan pilkada berasal dari 
anggaran pendapatan dan belanja 
daerah (APBD) masing-masing 
d a e ra h ,  b a i k  p rov i n s i  m a u p u n 
kabupaten/kota. Kendati demikian, 
regulasi tersebut juga menyebutkan 
APBN bisa digunakan jika dana APBD 
terbatas.

Rifqinizamy memperkirakan, 
Kementerian Dalam Negeri dan 
K e m e n t e r i a n  K e u a n g a n  a k a n 
menyanggupi hal tersebut. Namun 
keputusannya baru akan diumumkan 
bersama saat Komisi II DPR yang 
membidangi masalah pemerintahan 
itu menggelar rapat selanjutnya 
dengan Menteri Dalam Negeri dan 
para penyelenggara pemilu. Rapat 
dijadwalkan digelar pada Senin, 10 
Maret 2025. “Insya Allah pemerintah 
melalui Kementerian Dalam Negeri 
d a n  K e m e n t e r i a n  K e u a n g a n 
menyanggupi hal ini, dan nanti akan 
kami umumkan bersama-sama di 
Komisi II DPR,” ujar Rifqinizamy.

S e b e l u m nya ,  Ko m i s i  I I  D P R 
memperkirakan total biaya untuk 
menggelar PSU di 24 daerah mencapai 
Rp 1 triliun. “Hitung kasar saja itu bisa 
mencapai Rp 900 sampai Rp 1 triliun,” 
kata Wakil Ketua Komisi II DPR Dede 
Yusuf Macan Effendi seusai rapat 
d e n g a n  p e m e r i n t a h  d a n 
penyelenggara pemilu pada Kamis 
(27/2/2025).

J u m l a h  t e r s e b u t ,  k a t a  d i a , 
mempertimbangkan estimasi dari 
penyelenggara pemilu seperti Komisi 
Pemilihan Umum (KPU) dan Badan 
Pengawas Pemilu (Bawaslu). “Belum 
TNI dan Polri jika harus melakukan 
pengamanan,” kata dia.

Mahkamah Konstitusi (MK) untuk 
gelar Pemungutan Suara Ulang (PSU) 
Pilkada.

Dia menilai, adanya 24 daerah 
yang diperintahkan oleh putusan MK 
untuk menggelar PSU, merupakan 
yang terbanyak sepanjang sejarah 
Indonesia. "Saya kira ini sejarah, 
dalam sejarah Indonesia paling 
banyak yang diulang lagi," kata Doli 
saat peluncuran diskusi Politics and 
Colleagues Breakfast (PCB) bertema 
Urgensi Perbaikan Sistem Politik di 
I n d o n e s i a  d i  J a k a r t a ,  J u m a t 
(28/2/2025).

D i j e l a s k a n  D o l i ,  P S U  i n i 
diakibatkan ketidakcermatan para 
p e n y e l e n g g a r a  p e m i l u .  D i a 
mengatakan berbagai masalah yang 
timbul dalam pilkada maupun 
pemilu, akan menjadi bahan bagi 
DPR RI maupun pemerintah untuk 
m e m p e r b a i k i  s i s t e m  p o l i t i k . 
Menurutnya perbaikan sistem politik 
di Indonesia sudah sangat mendesak.

"Memang kita sudah saatnya lah 
berpikir untuk membuat sistem, 
apapun sistem di dalam negara kita," 
kata dia. Kita harus berani juga 
m e l a k u k a n  p e r u b a h a n  a t a u 
penyempurnaan. Bukan hanya pada 

level undang-undang, tapi juga sudah 
mulai berpikir tentang amendmen 
UUD 1945," tuturnya.

 Sebelumnya, Wakil Ketua Komisi 
II DPR RI Dede Yusuf meminta Komisi 
Pemilihan Umum (KPU) dan Badan 
Pengawas Pemilu (Bawaslu) untuk 
mengevaluasi jajarannya, imbas 
putusan Pemungutan Suara Ulang 
(PSU) di 24 daerah oleh Mahkamah 
Konstitusi (MK).

“Komisi II DPR RI meminta agar 
KPU RI dan Bawaslu RI mengevaluasi 
Anggota KPU dan Bawaslu Provinsi/ 
Kabupaten/Kota yang terbukti tidak 
memenuhi tugas dan tanggung 
jawabnya dalam menjalankan tugas, 
sengaja lalai menjalankan tugas 
sebagaimana aturan perundang-
undangan,  t idak professional , 
terbukti tidak netral dan berpihak 
terhadap pasangan calon tertentu 
d a l a m  P i l ka d a ,”  ka t a  D e d e  d i 
Kompleks Parlemen Senayan, Jakarta 
Pusat, Kamis (27/2/2025).

D i a  j u g a  m e m i n t a  D e w a n 
Kehormatan Penyelenggara Pemilu 
(DKPP) RI untuk memeriksa aduan 
ya n g  m a s u k  ke p a d a  K P U  d a n 
Bawaslu di semua tingkatan.(wid, rls, 
ist/dya)

PAKAR Hukum Tata Negara Feri 
Amsari mengatakan persoalan 
Pemungutan Suara Ulang (PSU) 
Pilkada 2024 bukan merupakan 
kesalahan sistem politik, melainkan 
penyelenggara.

Untuk itu, ia menilai pandangan 
DPR yang ingin mengubah sistem 
politik imbas PSU Pilkada di 24 
daerah merupakan pandangan yang 
tidak masuk akal.

“Jadi, pandangan itu tidak masuk 
a k a l ,”  u j a r  Fe r i  s a a t ,  M i n g g u 
(2/3/2025).

Menurut Feri,  rencana per-
ubahan sistem politik merupakan 
akal-akal DPR sebagai pembenaran 
t e r h a d a p  r e n c a n a  p o l i t i k 
terselubung.

“DPR suka mengada-ngada untuk 
mencari-cari alasan pembenaran, 
terhadap rencana politik mereka 
sendiri. Tanpa melihat korelasi dari 
apa yang terjadi dalam putusan 
Mahkamah Konstitusi,” jelas Feri.

Sebagai informasi, Wakil Ketua 
Badan Legislasi (Baleg) DPR Ahmad 
Doli Kurnia mengatakan perbaikan 
sistem politik Indonesia sudah 
mendesak, berkaca dari banyaknya 
j u m l a h  d a e r a h  y a n g  d i p u t u s 

Sistem Politik Diubah Buntut PSU Pilkada, 

Pakar: DPR Tak Masuk Akal

(Ilustrasi)	Total	pembiayaan	PSU	lebih	kurang	Rp	1	triliun,	sehingga	diperkirakan	butuh	bantuan	

APBN	hingga	Rp	700	miliar.	(Dok)

1. Provinsi Papua 
2. Kabupaten Kepulauan Talaud 
3. Kabupaten Buru 
4. Kabupaten Pulau Taliabu 
5. Kabupaten Pasaman 
6. Kabupaten Empat Lawang 
7. Kabupaten Pesawaran 
8. Kabupaten Bengkulu Selatan 
9. Kabupaten Serang 
10. Kabupaten Tasikmalaya
11. Kabupaten Boven Digoel 
12. Kabupaten Gorontalo Utara
13. Kabupaten Parigi Moutong 
14. Kota Banjarbaru 
15. Kota Palopo 
16. Kota Sabang

Daerah-daerah yang 
Tak Miliki Anggaran PSU 



Sukatani Tolak Jadi Duta Kepolisian
penting," tambah salah satu netizen.

7	Orang	Polisi	Diperiksa
P ro p a m  Po l r i  m a s i h  t e r u s  

menyelidiki adanya pelanggaran etik 
yang dilakukan anggotanya terkait 
kasus dugaan intimidasi  Band 
Sukatani. Sejumlah personel dari 
P o l d a  J a t e n g  t e l a h  d i m i n t a i  
keterangan.

Kabid Humas Polda Jateng Kombes 
Artanto mengungkapkan, sejumlah 
personel tersebut berasal dari 
Direktorat Reserse Siber Polda Jateng. 
Awalnya 6 polisi yang diperiksa, kini 
bertambah 1."Saat ini sudah 7 
personel," ujar Artanto saat dihubungi, 
Minggu (2/3/2025).

Namun demikian, Artanto masih 
enggan membeberkan identitas 7 
p o l i s i  t e r s e b u t  d a n  h a s i l  
pemeriksaannya. "Pemeriksaan oleh 
Propam Polri, saran bisa ditanyakan ke 
Propam Polri," ujarnya.

Lembaga Bantuan Hukum (LBH) 
Semarang sendiri tengah menyiapkan 
langkah hukum terkait dugaan 
intimidasi yang dilakukan polisi. 
"Langkah hukum sedang kami siapkan, 
sembari menunggu kondisi Sukatani 
pulih," kata Direktur LBH Semarang 
Ahmad Syamsuddin Arief. (wid, kum, 
ist/dya)

JAKARTA-Sukatani akhirnya angkat 
bicara dan membenarkan dugaan 
intimidasi dari kepolisian. Dikutip 
Minggu (2/3/2025) dari unggahan di 
Instagramnya, dua personel Sukatani, 
Muhammad Syifa Al  Ufti  atau 
Electroguy (gitaris) dan Novi Chitra 
Indriyaki atau Twistter Angels 
(vokalis), mengaku mengalami itu 
sejak Juli 2024.

Intimidasi itu pun membuat 
personel Sukatani meminta maaf atas 
lagu mereka yang berjudul Bayar 
Bayar Bayar.

"Tekanan dan intimidasi dari 
kepolisian terus kami dapatkan, 
hingga akhirnya video klarifikasi atas 
lagu yang berjudul 'Bayar Bayar Bayar' 
kami unggah melalui media sosial," 
jelas Sukatani yang mengupload 
k e t e r a n g a n n y a  p a d a  S a b t u .  
(1/3/2025). 

Usai  persoalan ini  gempar 
dibicarakan, Sukatani sempat hendak 
dijadikan Duta Kepolisian oleh Polri. 
Namun, dengan tegas Sukatani 
menolak tawaran tersebut.

"Kepada Sukatani, ada tawaran 
menjadi Duta Polisi dari Kapolri, 
dengan itu kami menolak dengan tegas 
tawaran menjadi Duta Kepolisian 
tersebut," tegas Sukatani.

Sukatani pun berterima kasih atas 

dukungan yang membanjiri mereka 
selama melewati permasalahan 
ini."Terima kasih untuk dukungan 
kawan-kawan di mana pun kalian 
berada. Sehingga membuat kami 
yakin, kami tidak sendirian. Kami 
mengabarkan bahwa saat ini kami 
menambah satu kekuatan baru. Kami 
akan berjalan bersama dengan LBH 
Semarang-YLBHI," tulis Sukatani.

Atas sikap yang diambil Sukatani, 
unggahan itu pun penuh dengan 
k o m e n t a r  d u k u n g a n .  N e t i z e n  
mendukung Sukatani agar terus 
berkarya dan menolak jadi Duta 
P o l i s i . " D o a  b a i k  m e n y e r t a i  

perjuangan," tulis salah satu netizen.
"Panjang umur dan sehat selalu, 

p e r l awa n a n ,"  n e t i z e n  l a i n nya  
menambahkan.

"Tetap kuat, Sukatani," tulis 
netizen di kolom komentar untuk 
Sukatani.

Ada juga yang beranggapan bahwa 
tawaran jadi Duta Polisi untuk 
S u k a t a n i  s a n g a t  t i d a k  
berfaedah."Penawaran menjadi duta 
polisi adalah sangat tidak berfaedah. 
Udah paling bener Sukatani dibiarkan 
terus berkarya dengan lirik-lirik 
kritisnya, ga perlu duta-dutaan, ga 

Gitaris	dan	vokalis	Sukatani,	Alectroguy	dan	Twister	Angel,	dalam	konser	Crowd	Noise	di	Slawi,	
Kabupaten	Tegal,	Jawa	Tengah,	23	Februari	2025.(	Antara)
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Hukuman Karen Mantan Dirut Pertamina 

Diperberat MA, KPK Harap Beri Efek Jera
Jakarta menyatakan menerima 
banding yang diajukan KPK dan 
Karen Agustiawan. PT DKI hanya 
mengubah putusan terkait barang 
bukti, sementara hukuman penjara 
Karen dan uang pengganti tidak 
diubah.

Sebenarnya, ini adalah kasus yang 
diambil alih oleh KPK dari Kejaksaan 
Agung (Kejagung l. Komisi antirasuah 
tersebut telah menelisik kasus ini 
sejak akhir 2021. Kemudian pada Juni 
2022, KPK pun meningkatkan status 
kasus dugaan korupsi pengadaan LNG 
ini ke tahap penyidikan.

Dalam kasus ini, penyidik KPK 
juga sempat memeriksa Menteri 
Badan Usaha Milik Negara (BUMN) 
Periode 2011-2014 Dahlan Iskan. 
Dahlan diperiksa pada Kamis 14 
September 2023. Meski demikian, dia 
mengaku tak banyak tahu soal 
korupsi pengadaan LNG di PT 
Pertamina pada 2011-2014 tersebut.

“Tidak (tahu). Saya kan bukan 
komisaris, bukan direksi. Itu teknis 
sekali di perusahaan,” kata Dahlan di 
Gedung Merah Putih KPK, Jakarta 
Selatan.(din, ist, rls/dya)

JAKARTA - Mahkamah Agung (MA) 
memperberat hukuman mantan 
Direktur Utama PT Pertamina, Karen 
Agustiawan, menjadi 13 tahun penjara 
dalam kasus korupsi pengadaan gas. 
KPK mengapresiasi putusan kasasi MA 
tersebut.

"Komisi Pemberantasan Korupsi 
mengapresiasi putusan kasasi atas 
terdakwa GKK atau KA mantan 
Direktur Utama Pertamina, dalam 

p e r k a r a  d u g a a n  
korupsi pada peng-
adaan LNG di Per-
tamina, yang telah 
mengakibatkan ke-
r u g i a n  k e u a n g a n  
negara," kata jubir KPK, 
Tessa Mahardhika,  
dalam keterangannya, 
Minggu (2/3/2025).

K P K  b e r h a r a p  
p u t u s a n  t e r s e b u t  
memberikan efek jera 
dan mencegah pihak 
lain melakukan tindak 
pidana korupsi. Dia 
mengatakan putusan 
M A  m e m b u k t i k a n  

prosedur penanganan perkara di KPK 
telah sesuai dengan aturan.

"Melalui putusan tersebut, KPK 
berharap dapat memberikan efek jera 
bagi pelaku, sekaligus menjadi pemicu 
bagi pihak-pihak terkait untuk 
m e n i n d a k l a n j u t i  u p aya - u p aya  
pencegahan agar korupsi tidak 
kembali terjadi," ucapnya.

S e b e l u m n y a ,  M A  t e l a h  
membacakan putusan kasasi Galaila 

K a r e n  K a r d i n a h  a t a u  K a r e n  
A g u s t i a w a n .  H u k u m a n  K a r e n  
diperberat menjadi 13 tahun penjara.

"Perbaikan kualifikasi dan pidana, 
terbukti pasal 3 tindak pidana 
korupsi juncto Pasal 55 juncto Pasal 
64. Pidana penjara 13 tahun, denda 
Rp 650 juta subsider 6 bulan 
kurungan," demikian putusan MA 
yang dikutip dari situs resminya, 
Jumat (28/2/2025).

Karen awalnya divonis 9 tahun 
penjara dalam kasus pengadaan gas 
alam cair atau liquified natural gas 
( L N G ) .  N a m u n  h a k i m  t a k  
membebankan uang pengganti  
kerugian negara USD 113 juta dalam 
kasus ini kepada Karen.

H a k i m  m e m b e b a n k a n  
pembayaran uang pengganti ke 
perusahaan asal Amerika Serikat 
(AS), Corpus Christi Liquefaction LLC. 
Dalam pertimbangannya, hakim 
m e n g a t a k a n  C o r p u s  C h r i s t i  
Liquefaction LLC seharusnya tak 
berhak mendapat keuntungan dari 
pengadaan LNG tersebut.

Pada tingkat banding, majelis 
hakim Pengadilan Tinggi (PT) DKI 

Mahkamah	Agung	(MA)	memperberat	hukuman	mantan	Direktur	Utama	
PT	Pertamina,	Karen	Agustiawan,	menjadi	13	tahun	penjara	dalam	kasus	

korupsi	pengadaan	gas.	(Dok)
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Inspeksi Bongkar Muat Ikan Kapal Motor 

Harapan Makmur di UPT PPP Tamperan Pacitan

cakalang, layang benggol, sunglir, dan 
m a d i d i h a n g .  B e r d a s a r k a n 
pemeriksaan yang dilakukan, kondisi 
ikan dinyatakan dalam keadaan baik 
dengan rantai dingin yang tetap 
terjaga selama proses penyimpanan di 
kapal.

D e n ga n  h a s i l  i n s p e ks i  ya n g 
memenuhi standar, proses bongkar 
muat dipastikan berjalan sesuai 
prosedur yang ditetapkan. Hal ini 

menunjukkan bahwa sistem rantai 
d i n g i n  k a p a l  K M .  H a r a p a n 
Makmurberfungsi optimal dalam 
menjaga kualitas ikan hingga tiba di 
pelabuhan.

Diharapkan kegiatan bongkar 
muat di PPP Tamperan terus berjalan 
lancar guna mendukung produktivitas 
nelayan serta ketersediaan ikan yang 
berkualitas bagi masyarakat dan 
industri perikanan di Pacitan.(Adv)

Proses bongkar muat ikan dimulai 
pukul 08.30 WIB.  Tim inspeksi 
melakukan pengecekan suhu ikan 
yang berada dalam rentang 4,1°C 
hingga 4,6°C serta suhu palka kapal 
yang terjaga antara -1°C hingga -1,1°C. 
Dari hasil inspeksi,  palka kapal 
diketahui terisi penuh sebanyak dua 
unit dengan estimasi hasil tangkapan 
mencapai enam ton.

Jenis ikan hasil tangkapan meliputi 

PACITAN-Kegiatan bongkar muat ikan 
di UPT Pelabuhan Perikanan Pantai 
(PPP) Tamperan Pacitan pada Kamis 
(30/1/2025) berlangsung dengan 
lancar. Kapal Motor (KM) Harapan 
M a k m u r  d e n g a n  t a n d a  s e l a r 
Brondong/GT.66 No.781/Kd yang 
dinahkodai oleh Carmono, telah 
menyelesaikan perjalanan melaut 
selama sembilan hari dengan alat 
tangkap pukat cincin pelagis kecil.

Direktorat Jenderal Migas, kata dia, 
bakal melakukan pengawasan mutu 
bahan bakar secara berkala. “Kami 
memahami pentingnya transparansi 
dalam pengawasan BBM. Hasil uji ini 
kami sampaikan agar masyarakat 
yakin bahwa BBM yang mereka 
gunakan telah sesuai dengan standar 
pemerintah,” ujar Mustafid. 

N a m u n ,  s e b e r a p a  e f e k t i f 
pengawasan ini menjangkau seluruh 
SPBU? Apakah pengambilan sampel di 
33 SPBU cukup merepresentasikan 
kondisi di seluruh wilayah?

Plt. Direktur Pembinaan Usaha 
Hilir Migas Mirza Mahendra meng-
klaim pengawasan ini merupakan 
bagian dari amanat Peraturan Menteri 
ESDM Nomor 48 Tahun 2005. Ditjen 
Migas bertanggung jawab dalam pem-
binaan dan pengawasan mutu bahan bakar 
yang dipasarkan di dalam negeri.

Sebelumnya, pada 27 Februari 
2025,  Kementerian Energi  dan 
S u m b e r  D aya  M i n e ra l  ( E S D M ) 
mengambil 75 sampel BBM dengan 
berbagai angka oktan (RON 90, RON 
92, RON 95, dan RON 98) dari 1 TBBM 
dan 33 SPBU. Hasil pengujian diklaim 
menunjukkan rentang nilai RON yang 
sesuai standar, seperti RON 90 yang 
berkisar antara 90,3 hingga 90,7, dan 
RON 98 yang berada di rentang 98,4 

hingga 98,6.
Sementara itu, Center of Economic 

and Law Studies (Celios) mendorong 
pemerintah  untuk  menghitung 
kerugian masyarakat dalam kasus 
dugaan korupsi bahan bakar minyak 
(BBM) di lingkungan PT Pertamina 
(Persero). Menurut Celios, pemerintah 
perlu memperhatikan kerugian 
masyarakat selain kerugian negara.

Direktur Ekonomi Celios Nailul 
Huda menyebut selama ini pemerintah 
hanya fokus menghitung kerugian 
negara. "Namun tidak menghitung ke-
rugian masyarakat sebagai konsumen," 
kata Huda melalui keterangan tertulis 
pada Jumat, 28 Februari 2025.

Padahal dalam kasus dugaan korupsi 
BBM, Huda menyebut, ada potensi ke-
rugian konsumen atau consumer loss 
yang timbul. "Kerugian ini ditimbulkan 
akibat masyarakat membayar lebih mahal 
untuk BBM RON 92, padahal kualitas-
nya RON 90," ucap dia.

Diketahui, harga bahan bakar 
minyak (BBM) nonsubsidi di sejumlah 
stasiun pengisian bahan bakar umum 
(SPBU) mengalami penyesuaian pada 
Sabtu, 1 Maret 2025. Di perusahaan 
pelat merah Pertamina, Harga BBM 
nonsubsidi tercatat turun. Tapi di se-
jumlah SPBU swasta, harga BBM tersebut 
justru naik.(wid, rls, ist, kum/dya)

Pertamina Plumpang 
s e r t a  3 3  S P B U  d i 
Jakarta, Bogor, Depok, 
dan Tangerang Selatan. 
Pengambilan sampel 
d i l a k u k a n  s e s u a i 
metode ASTM D4057 
(Standard Practice for 
Manual Sampling of 
P e t r o l e u m  a n d 
Petroleum Products).

“ B e r d a s a r k a n 
metodologi pengujian, 
parameter uji utama 
seperti angka oktan 
a t a u  R O N  y a n g 
menunjukkan kualitas 

bahan bakar bensin, massa jenis, 
kandungan sulfur, tekanan uap, dan 
distilasi didapatkan kesesuaian 
dengan standar yang telah ditetapkan. 
Nilai RON yang diukur pada setiap 
sampel menunjukkan hasil yang stabil 
dan tidak menyimpang dari spesifikasi 
yang berlaku,” ucapnya.

Mustafid menjelaskan bahwa RON 
menunjukkan kemampuan bahan 
bakar menahan knocking pada mesin. 
Semakin tinggi angka oktan, semakin 
baik kualitas bahan bakar dalam 
p r o s e s  p e m b a k a r a n .  U j i  R O N 
dilakukan menggunakan mesin CFR F-
1 dengan metode ASTM D2699.

JAKARTA	- Direktorat Jenderal Minyak 
dan Gas Bumi (Dirjen Migas), melalui Balai 
Besar Pengujian Minyak dan Gas Bumi 
(Lemigas), mengklaim seluruh sampel 
bahan bakar minyak (BBM) yang diuji 
telah memenuhi standar pemerintah.

“Hasil uji laboratorium Lemigas 
menunjukkan bahwa seluruh sampel 
BBM yang diperiksa berada dalam 
r e n t a n g  b a t a s a n  m u t u  y a n g 
dipersyaratkan (on spec),” kata Kepala 
Lemigas Mustafid Gunawan dalam 
keterangan resminya dikutip Minggu 
(2/3/2025). 

Sampel BBM diambil dari Terminal 
B a h a n  B a k a r  M i n y a k  ( T B B M ) 

Tim	Balai	Besar	Pengujian	Minyak	dan	

Gas	Bumi	(Lemigas)	menguji	kualitas	BBM	setelah	

maraknya	isu	pengoplosan.	Sampel	diambil	dari	

TBBM	Pertamina	Plumpang	dan	33	SPBU	

di	Jakarta,	Bogor,	Depok,	dan	Tangerang	Selatan.	

Hasilnya,	Lemigas	memastikan	semua	sampel	

bensin	memenuhi	spesifikasi	Pemerintah	

(Kementerian	ESDM).

Dugaan BBM Pertamina Dioplos

Lemigas Klaim Hasil Uji Sesuai Standar



komitmennya untuk 
m e n c e t a k  s e j a r a h  
terbaik bagi Kota Batu. 
D e n g a n  m e r a n g k u l  
seluruh elemen masya-
r a k a t  d e m i  p e m -
bangunan yang lebih 
maju dan berkelanjutan.

"Kepercayaan yang 
telah diberikan pada 
kami bukanlah suatu 
yang ringan. Melainkan 
suatu tanggung jawab 
besar yang harus kami 
emban dengan sebaik 
baiknya demi kemajuan 
K o t a  B a t u , "  u j a r  
Nurochman. 

Untuk diketahui,  
Nurochman dan Heli 
tiba di rumah dinas 

sekitar pukul 21.05 WIB. Banyak 
masyarakat yang mengabadikan 
momen ini dengan berswafoto 
bersama pemimpin baru mereka. 
S h a l a w a t  d a n  d o a  b e r s a m a  
dilantunkan. Suasana hangat dan 
penuh keakraban terasa di halaman 
rumah dinas, yang menjadi saksi awal 
perjalanan kepemimpinan baru di 
Kota Batu.  

6malangraya
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BATU	  - Ratusan warga Kota Batu 
memberikan sambutan hangat kepada 
Wali Kota dan Wakil Wali Kota Batu 
periode 2025-2030, Nurochman-Heli 
Suyanto, saat keduanya tiba di Rumah 
D i n a s  Wa l i  K o t a  p a d a  R a b u  
(28/2/2025) malam. Kedatangan 
mereka tersebut usai menjalani retret 
kepemimpinan di Magelang.  

Dalam momen penuh keakraban 
i t u ,  N u r o c h m a n  m e n e g a s k a n  

Kota Batu. Ia juga mengapresiasi peran 
seluruh komunitas dan elemen 
masyarakat yang terus aktif dalam 
memberikan kontribusi.  

"Perjalanan kota ini yang hampir 
mencapai 24 tahun harus terus 
berkembang dengan inovasi dan kerja 
s a m a  d a r i  s e m u a  p e m a n g k u  
kepentingan," imbuhnya.  

Lebih lanjut, Cak Nur juga turut 
menyoroti tantangan kompleks yang 
a k a n  d i h a d a p i  k e  d e p a n .  I a  
menegaskan perlunya evaluasi  
mendalam terhadap kebijakan-
kebijakan yang telah berjalan, guna 
memastikan dampak konkret bagi 
masyarakat. 

Sinergitas antara pemerintah, 
OPD, dan masyarakat menjadi kunci 
utama dalam mewujudkan visi mBatu 
SAE, yakni Madani, Berkelanjutan, 
Agrokreatif, Terpadu, Unggul, Sinergi, 
Akomodatif, dan Ekologis. 

Setelah menyampaikan pidatonya 
pada pukul  21.55 WIB,  acara 
dilanjutkan dengan doa bersama yang 
dipimpin oleh tokoh lintas agama. 
Sebagai simbol awal kepemimpinan-
nya, Nurochman kemudian memotong 
tumpeng dan beramah tamah dengan 
warga yang hadir. (Santi/Dya)

Dalam kesempatanitu, pria yang 
akrab dengan sapaan Cak Nur ini, juga 
menyampaikan rasa syukur dan 
terima kasih atas kepercayaan yang 
telah diberikan masyarakat Kota Batu 
untuk memimpin selama lima tahun ke 
depan. 

Cak Nur juga menyampaikan 
apresiasi kepada para pemimpin Kota 
Batu sebelumnya, mulai dari Imam 
Kabul hingga Pj Wali Kota Batu, Aries 
A g u n g  Pa e wa i ,  s e r t a  s e l u r u h  
stakeholder pemerintahan yang telah 
berkontribusi dalam membangun 
Kota Batu.  

Tak lupa, Cak Nur juga menekan-
kan pentingnya kerja sama dengan 
DPRD Kota Batu. Menurutnya, meski-
pun berasal dari latar belakang politik 
yang berbeda, semua pihak harus 
bersatu demi kepentingan masya-
rakat. 

"Kota Batu adalah milik semua. 
Jangan terlalu berlarut dalam proses 
politik, tetapi mari bersama-sama 
membangun kota ini dengan semangat 
kebersamaan," tegasnya.  

Sebagai putra daerah, Cak Nur 
menegaskan dirinya dan Heli Suyanto 
tidak ingin meninggalkan satu pun 
warga dalam proses pembangunan 

MALANG - Dinas Pendidikan dan 
Kebudayaan (Disdikbud) Kota Malang 
mengklaim sering dijadikan rujukan 
oleh daerah lain dalam penanganan 
Anak Tidak Sekolah (ATS). Untuk 
memperkuat strategi yang telah 
diterapkan, kini disiapkan buku yang 
akan mendokumentasikan berbagai 
pendekatan dalam menangani ATS.  

Kepala Disdikbud Kota Malang, 
Suwarjana, menyatakan buku ini 
nantinya dapat menjadi panduan bagi 
masyarakat, tenaga pendidik, serta 
pemangku kebijakan dalam menekan 
angka ATS. 

"Kami akan menerbitkan buku. 
Jadi bagaimana penanganan kami 
dalam menurunkan angka ATS itu 
akan dibuat  buku.  Ada is i - is i  
bagaimana rumit dan ragam cerita 
menghadapi ATS," ujar Suwarjana, 
Minggu (2/3/2025).

Suwarjana mengatakan, saat ini 
penurunan jumlah ATS di Kota Malang 
telah menunjukan angka yang 
signifikan. Berdasarkan data per awal 
Februari 2025, jumlah ATS di Kota 
Malang tercatat sebanyak 3.406 anak. 
A n g k a  i n i  m e n u r u n  d r a s t i s  

dibandingkan pada bulan September 
2024 yang mencapai 5.534 anak.

"Di daerah lain belum seserius ini. 
Makanya Kota Malang juga sering 
d i j a d i k a n  r u j u k a n  b a g a i m a n a  
penanganan ATS. Daerah lain yang 
studi kasus ke sini, itu kasus ATS bisa 
sampai di atas 20 ribu," ungkapnya. 

L e b i h  l a n j u t ,  S u w a r j a n a  
mengungkapkan, faktor lingkungan, 
mental, serta anak yang telah terbiasa 
bekerja sering menjadi tantangan 
dalam mengembalikan mereka ke 
dunia pendidikan. Bahkan, disebutkan- 
nya ada anak yang memilih menikah di 
usia muda dan tidak diizinkan kembali 
bersekolah oleh pasangannya.  

"Sudah terlanjur nyaman bekerja, 
nyaman dengan lingkungannya, atau 
bahkan sudah menikah, jadi saat kami 
datangi, ada yang tidak diizinkan 
suaminya untuk sekolah lagi ,"  
ungkapnya.  

Meski demikian, Pemkot Malang 
tetap mendorong anak-anak yang 
p u t u s  s e ko l a h  u n t u k  ke m b a l i  
melanjutkan pendidikan, baik melalui 
jalur formal maupun program 
pendidikan kesetaraan seperti Paket 

Ke depan, Suwarjana berharap 
masyarakat, terutama orang tua, 
semakin sadar akan pentingnya 
pendidikan bagi anak-anak mereka. 
"Boleh bekerja, tapi jangan sampai 
putus sekolah. Selesaikan dulu 
pendidikannya,  baru bekerja ,"  
pungkasnya.  (Santi/Dya)

A, B, dan C. Dalam hal ini, 
p i h a k n y a  j u g a  
menggandeng Pusat 
K e g i a t a n  B e l a j a r  
Mandiri (PKBM) untuk 
d a p a t  m e n a m p u n g  
a n a k - a n a k  y a n g  
b e r s e d i a  k e m b a l i  
menempuh pendidikan. 

Melihat angka ATS 
saat ini ,  Suwarjana 
mengaku bersyukur 
ka re n a  p e m e ri n t a h  
pusat telah memberikan 
data terkait jumlah ATS 
di Kota Malang pada 
awal September 2024 
lalu. Menurutnya, data 
tersebut menjadi acuan 
utama dalam menyusun 
program intervensi  
yang lebih efektif dan tepat sasaran.  

Tanpa adanya data tersebut, 
sambungnya, Pemkot tidak akan 
memiliki gambaran jelas mengenai 
sebaran ATS di wilayahnya. Hal ini 
dapat menghambat langkah-langkah 
strategis yang diperlukan untuk 
menekan angka ATS. 

Sering Jadi Rujukan Daerah Lain, Pemkot Malang 

Siapkan Buku Strategi Tangani Anak Tidak Sekolah

Wali	Kota	dan	Wakil	Wali	Kota	Batu,	Nurochman-Heli	Suyanto,	menyapa	masyarakat	yang	

hadir	di	rumah	dinas	Wali	Kota,	Jumat	(28/2/2025)	malam.	(Santi/Lenteratoday)

Senin, 03 Maret 2025

Ilustrasi,	buku-buku	bacaan	di	Perpustakaan	Kota	Malang.	(dok.	ist)

Ratusan Warga Berikan Sambutan Hangat, 

Nurochman-Heli Komitmen Cetak Sejarah Terbaik untuk Kota Batu
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LONDON - Menteri Keuangan Inggris, 
R a c h e l  R e e v e s ,  b a r u  s a j a  
menandatangani per-janjian pinjaman 
besar untuk Ukraina. Pinjaman senilai 
2,26 miliar poundsterling atau sekitar 
Rp 47 triliun, pada Sabtu (1/3/2025). 

Pinjaman tersebut akan dibayar 
kembali dengan keuntungan yang 
dikumpulkan dari aset Rusia yang 
dibekukan. 

"Kami akan menandatangani 
perjanjian pinjaman percepatan 
pendapatan luar biasa Inggris-
U k r a i n a  s e n i l a i  2 , 2 6  m i l i a r  
poundsterling sebagai bagian dari 
d u ku n ga n  ka m i  u n t u k  ra k ya t  
Ukraina," kata Reeves. 

Dikut ip  dar i  dar i  Reuters ,  
M i n g g u  ( 2 / 3 / 2 0 2 5 ) ,  
penandatangan itu dilakukan di 
hadapan Perdana Menteri Keir 
Starmer dan Presiden Ukraina 
Volodymyr Zelensky serta Menteri 
K e u a n g a n  U k r a i n a  S e r g i i  
Marchenko yang hadir pada upacara 
tersebut melalui tautan video. 

Marchenko mengatakan, dia 
berharap akan ada penyitaan penuh 
atas seluruh aset Rusia dalam waktu 
dekat. 

Keramahan di London sangat 
kontras dengan pertemuan Zelensky 
dan Presiden Amerika Serikat (AS) 
Donald Trump di Gedung Putih pada 
Jumat (28/2/2025). 

Diketahui, Zelensky dan Trump 
bahkan beradu mulut di depan awak 
media.

Perdebatan dua kepala negara itu 
berlangsung sete lah  Zelensky  

menolak untuk berunding dengan 
Rusia guna mengakhiri invasi di 
Ukraina. 

Zelensky juga sempat mengkritik 
Trump yang dinilai lebih condong ke 
Rusia saat berdiskusi mengenai 
pengakhiran peperangan. 

Di kesempatan yang berbeda, 
Trump menegaskan bahwa AS hanya 
ingin menghentikan lebih banyak 

korban jiwa akibat peperangan Rusia-
Ukraina. 

“Dia (Zelensky) tidak meng-
inginkan perdamaian, sedangkan saya 
h a n y a  i n g i n  m e n g h e n t i k a n  
pertumpahan darah,” ucap Trump. 

Pada Minggu mendatang, mantan 
komedian ini akan menghadiri 
pertemuan dengan para pemimpin 
Eropa.   (Reuters, ist/nei)

belum lama menggantikan Joe Biden. 
Biden dulu lebih pro ke Zelensky dan 
cenderung bersedia membantu 
Zelensky. Namun Trump berbeda. 
Politikus dari Partai Republik itu 
c e n d e r u n g  m e n g u t a m a k a n 
kepentingan dalam negeri dan emoh 
berboros-boros untuk mengurusi 
konflik luar negeri. Trump juga 
punya hubungan yang 'agak lumayan' 
dengan Putin, seteru Zelensky.

K i ra - k i ra  b e g i t u l a h  d u d u k 
perkaranya. Ada perubahan sikap 
politik di AS setelah Trump menjadi 
Presiden lagi. Perubahan itu, meski 
t idak sampai  menjadi  terang-
te ra n ga n  p ro - P u t i n  d a n  a n t i -
Zelensky, tapi setidaknya Trump 
punya sikap lebih bersahabat dengan 
Putin ketimbang Biden. Toh Trump 
juga masih mau menerima Zelensky 
di Gedung Putih.

Dikutip BBC, pertemuan panas 

antara Trump dan Zelensky terjadi 
pada Jumat (28/02/2025), semula 
baik-baik saja dan sopan seperti 
biasa. Presiden Ukraina Volodymyr 
Zelensky disambut oleh Presiden AS 
Donald Trump di pintu Sayap Barat 
dengan barisan kehormatan.

Zelensky memberikan Trump 
s a b u k  j u a ra  p e t i n j u  U k ra i n a , 
Oleksandr Usyk. Trump lalu memuji 
pakaian Zelensky. Namun beberapa 
menit kemudian, terjadi peristiwa 
yang sungguh belum pernah terjadi 
sebelumnya. (AFP, BBC, ist/nei)

DEBAT panas antara dua pemimpin 
negara terjadi di momen tidak 
terduga. Dua orang yang berdebat 
adalah Presiden Amerika Serikat 
Donald Trump dan Presiden Ukraina 
Volodymyr Zelensky. Begini duduk 
perkaranya.

D i k u t i p  d a r i  A F P,  S a b t u 
(1/3/2025), 'ring tinju' Trump 
versus Zelensky ada di Ruang Oval, 
Gedung Putih.  Trump memang 
sedang menjadi sahibulbait lawatan 
Zelensky.

Hebohnya lagi, adu mulut ini 
terjadi saat kamera media massa 
sedang menyala. Seluruh dunia 
heboh oleh adu mulut Trump-
Zelensky. Adapun Zelensky sendiri 
adalah pemimpin negara yang 
sedang dizalimi Rusia. Ukraina 
sedang diinvasi oleh negaranya 
Vladimir Putin.

Trump adalah Presiden AS yang 

Adu Mulut Trump-Zelensky

Trump	dan	Zelensky	cekcok	dalam	

pertemuan	di	Ruang	Oval	Gedung	Putih	pada	

Jumat	(28/2/2025)	waktu	setempat	(AFP)

Usai Debat dengan Trump, Ukraina Terima 

Pinjaman Rp 47 Triliun dari Inggris
Kesepakatan	Mineral	 AS-Ukraina	 Bisa	
Mencapai	$1	Triliun
Trump mengupayakan kesepakatan ini 
sebagai imbalan atas bantuan miliaran 
dolar yang telah diberikan ke Ukraina.

Penolakan	Zelensky
Zelensky awalnya menolak karena 
kurangnya jaminan keamanan bagi 
Ukraina.

Fokus	pada	Mineral	Tanah	Jarang
Kesepakatan ini mencakup ekstraksi 
mineral berharga, terutama mineral tanah 
jarang.

Alasan	Trump	Tertarik
Trump menganggap kesepakatan ini 
sebagai cara AS mendapatkan kembali 
nilai dari bantuan yang diberikan.

Mineral	Ukraina	yang	Diminati
Ukraina memiliki sekitar 5% pasokan 
global mineral penting seperti titanium, 
grafit, nikel, kobalt, dan mineral tanah 
jarang.

Sikap	Zelensky
Z e l e n s k y  m e n g o n f i r m a s i  a d a n y a 
kesepakatan, tetapi menekankan bahwa 
ini adalah bagian dari kerangka ekonomi 
yang lebih luas.

Tanggapan	Eropa
Negara-negara Eropa khawatir dan 
beberapa pemimpin, seperti Friedrich 
Merz dari Jerman, mengkritik pendekatan 
Trump yang dianggap lebih meng-
utamakan kepentingan AS daripada 
keamanan Eropa.

8 Fakta Kesepakatan 

Mineral AS-Ukraina
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Awali	dengan	Makanan	Ringan	dan	
Sehat

Menurut dr. Erwin, sebaiknya kita 
menghindari mengonsumsi makanan 
berat secara langsung saat berbuka. 
Mulailah dengan minum 1-2 gelas air 
putih untuk membatalkan puasa, 
kemudian lanjutkan dengan makanan 
yang mudah dicerna. Kurma dan air 
putih merupakan pilihan yang baik 
karena dapat mengembalikan kadar 
gula darah secara bertahap.Kita juga 
bisa berbuka dengan buah-buahan 
segar seperti pisang, pepaya, atau 
melon untuk membantu rehidrasi 
tubuh. Bisa juga mengonsumsi sup 
sayur hangat kaya serat dan elektrolit.

Batasi	 Konsumsi	Makan	 Berlemak	
dan	Berminyak

Makanan yang digoreng memang 
menggugah selera. Namun, konsumsi 
berlebihan dapat menyebabkan 
gangguan pencernaan. Jadi, pilihlah 
makanan yang diolah dengan cara 
dipanggang, dipepes, disemur, atau 
dibacem sebagai alternatif yang lebih 
sehat.Beberapa makanan alternatif 
tersebut seperti sup ayam dengan 
sayuran, sup bening, sate yang tidak 
berlemak dan menggunakan saus 
kacang, nasi merah dengan lauk 
seperti ikan bakar atau daging tanpa 
lemak.

Seimbangkan	 Karbohidrat	 dan	
Serat

Konsumsi karbohidrat berlebihan, 

Kedatangan Ramadhan membawa 
umat muslim untuk menjalankan 
ibadah puasa. Namun, masih banyak 
orang yang memiliki kebiasaan tidak 
sehat saat berbuka puasa, yaitu 
mengonsumsi  makanan secara 
berlebihan hingga kenyang, yang 
sering disebut sebagai 'balas dendam'.

dr. Erwin Christianto, dokter 
spesialis gizi klinik di Eka Hospital 
Pekanbaru, mengatakan bahwa perut 
lapar dan mulut haus bukan alasan 
untuk kita makan dan minum apa saja. 
Sebab, berbuka dengan makanan atau 
minuman yang salah dapat membawa 
efek negatif. Apa saja dampak buruk 
tersebut? Mari kita bahas.

dr. Erwin bilang, kebiasaan “balas 
dendam” saat berbuka dengan 
mengonsumsi makanan berlebihan 
dan berminyak dapat  memicu 
b e r b a g a i  m a s a l a h  m a s a l a h  
pencernaan, seperti peningkatan asam 
lambung, kembung, mulas, sakit perut, 
muntah, dan diare.

Selain itu, pola makan yang salah 
saat Ramadhan berpotensi menambah 
berat badan. Lonjakan gula darah dan 
beban metabolisme tubuh yang 
berlebih akibat konsumsi makanan 
yang tidak terkontrol dapat memicu 
sakit kepala, kegelisahan, serta 
masalah kesehatan serius lainnya, 
seperti gangguan pada ginjal, mata, 
jantung, dan saraf.

Lantas, bagaimana cara berbuka 
puasa yang sehat dan tetap enak? 
Berikut tahapannya.

terutama dari berbagai sumber 
sekaligus (misalnya nasi dengan mie 
atau kentang), dapat menyebabkan 
lonjakan gula darah yang signifikan. 
Usahakan untuk mengonsumsi  
karbohidrat dengan jumlah yang 
seimbang dan selalu sertakan sayuran 
sebagai sumber serat.

Perhatian	Porsi	Makan
B e r b u k a  p u a s a  b u k a n l a h  

kesempatan untuk makan sebanyak-
banyaknya. Terapkan prinsip makan 
secara perlahan dan dengarkan sinyal 
tubuh Anda. Berhentilah makan 
sebelum merasa terlalu kenyang.

“Mulailah dengan porsi kecil saat 
berbuka, kemudian lanjutkan dengan 
porsi utama setelah salat Maghrib. 
Kunyah makanan dengan baik dan 
hindari makan terburu-buru. Hindari 
makan sambil berbicara, menonton 
televisi, atau menggunakan gadget. 
Gunakan piring berukuran kecil untuk 
membantu mengontrol porsi makan. 
Terakhir, jangan langsung tidur setelah 
makan. Berikan waktu minimal 2 jam 
bagi tubuh untuk mencerna makanan 
dengan baik,” papar dr. Erwin.

Minum	yang	Cukup
Setelah seharian berpuasa, tubuh 

m e m b u t u h k a n  c a i r a n  u n t u k  
menggantikan yang hilang. Minumlah 
air putih yang cukup untuk menjaga 
keseimbangan cairan tubuh dan 
mencegah dehidrasi.Minum air 
minimal 8 gelas sehari, mulai dari 

waktu berbuka hingga sahur, dengan 
interval sekitar 1 jam antar-waktu 
minum. Kamu juga perlu menghindari 
minuman manis seperti soda atau 
sirup, karena dapat menyebabkan 
lonjakan gula darah. Pentingnya juga 
membatasi minum kopi dan teh karena 
b e r s i fa t  d i u re t i k ,  a l i a s  d a p a t  
meningkatkan frekuensi buang air 
kecil.

Pilih	Menu	Sahur	yang	Sehat
Sahur merupakan waktu makan 

penting sebelum memulai puasa. 
P i l i h l a h  m e n u  s a h u r  y a n g  
mengandung protein tinggi agar tidak 
mudah lapar selama berpuasa, serta 
mengandung cukup cairan. Contoh 
makannya bisa sayur bayam dengan 
ayam panggan atau pepes, tahu dan 
tempe bacem. serta ikan asam pedas 
dengan semangkuk salad juga boleh.

Jaga	Pola	Tidur	dan	Aktivitas	Fisik
Selain memperhatikan pola 

makan, istirahat yang cukup dan 
aktivitas fisik yang teratur juga penting 
untuk menjaga kesehatan dan 
kebugaran selama Ramadhan.

Tidurlah minimal 6 hingga 7 jam 
setiap malam. Lakukan aktivitas fisik 
ringan, seperti jalan santai setelah 
berbuka untuk membantu proses 
pencernaan. Hindari tidur setelah 
sahur. Kalau mau tidur, beri jeda 
minimal 30 menit sebelum tidur. 
Manfaatkan ibadah Tarawih sebagai 
bentuk aktivitas fisik.(nei,ist/dya)

Dokter Ungkap Bahaya
 'Balas Dendam' saat Berbuka Puasa
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LEBIH dari 14.000 sampel 
benih tanaman pangan baru 
telah disimpan di Gudang 
Kiamat di Svalbard, Norwegia, 
sebagai bagian dari upaya 
konservasi untuk melindungi 
k e a n e k a r a g a m a n  h a y a t i  
tanaman dan memastikan 
keamanan pangan di masa 
depan.

Gudang Kiamat dibangun 
di sebuah tambang batu bara 
tua yang ditinggalkan. Gudang 
ini diklaim bisa menampung 
lebih dari 400 ribu sampel 
benih tanaman di seluruh 
dunia. Sampel-sampel itu 
ditempatkan dalam ruangan 
bersuhu minus 18 derajat 
Celcius dengan sedikit paparan 
oksigen.

Sekitar 14.000 benih yang 
baru ditambahkan ke Gudang 
Kiamat berasal dari 21 bank 
gen di seluruh dunia. Di antara sampel 
baru tersebut, terdapat beberapa 
varietas benih tanaman penting dari 
koleksi di Sudan, yang hampir hancur 
akibat perang saudara. Bank gen di 
Sudan terletak di kota Wad Medani dan 
pernah memiliki 17.000 benih dalam 
k o l e k s i n y a .  S e l a m a  k o n f l i k  
berlangsung, militan menyerbu 
fasilitas bank gen dan menyebarkan 
atau menjarah banyak benih.

Benih yang disimpan di Svalbard 
pekan ini mencakup berbagai jenis 
jewawut dan sorgum, tanaman yang 
telah dibudidayakan di Sudan selama 
ribuan tahun dan merupakan sumber 

Selain Malawi, Filipina juga 
turut andil dalam penyerahan 
benih ke Gudang Kiamat. Bank 
g e n  d i  F i l i p i n a  s a n g a t  
t e r p e n g a r u h  o l e h  t o p a n  
Kategori 4 dan kebakaran 
dahsyat beberapa tahun silam. 
S e l a i n  i t u ,  F i l i p i n a  j u g a  
menduduki peringkat pertama 
dalam Indeks Risiko Dunia, yang 
mengukur kerentanan dan 
paparan suatu negara terhadap 
p e r i s t iwa  a l a m  e k s t re m .  
Namun, pada saat yang sama 
negara tersebut diakui sebagai 
salah satu dari hanya 18 negara 
di dunia dengan keragaman 
genetik yang cukup tinggi, 
sehingga di label i  “mega-
biodiverse”.

Masuknya benih ke Gudang 
Kiamat adalah hasil upaya 
kolaborasi internasional yang 
d i k e n a l  d e n g a n  p r o y e k  

Biodiversity for Opportunities,  
Livelihoods and Development (BOLD) 
yang didanai oleh pemerintah 
Norwegia dan dikelola oleh Crop Trust, 
sebuah LSM yang berpusat di Bonn, 
Jerman.

“Benih-benih yang ditanaman 
pekan ini tidak hanya mewakili 
keanekaragaman hayati, tapi juga 
pengetahuan, budaya, dan ketahanan 
masyarakat yang mengelolanya,” kata 
Stefan Schmitz, Direktur Eksekutif 
Crop Trust. “Kita harus menemukan 
c a r a  u n t u k  m e l i n d u n g i  
keanekaragaman tanaman ini untuk 
generasi mendatang.” (nei,ist/dya)

(Mucuna pruriens) dari Mawali. 
Tanaman ini mendukung pertanian 
berkelanjutan dan pengobatan 
tradisional Mawali. Kacang beludru 
juga merupakan kacang-kacangan 
pengikat  nitrogen yang dapat  
digunakan sebagai pupuk untuk 
menggandakan hasil panen jagung.

" M e m a s t i ka n  b e n i h  n e ga ra  
dilindungi tidak hanya mengurangi 
risiko krisis pangan di tingkat lokal, 
regional, sub-regional, dan global, tapi 
juga dapat bermanfaat bagi penyerbuk 
tanaman, kesehatan penduduk, dan 
perekonomian,"  kata  Nolipher 
Mponya, ilmuwan pertanian yang 
bekerja di pemerintah Malawi.

makanan penting.
“Di Sudan, tempat konflik telah 

menyebabkan lebih dari 8 juta orang 
m e n g u n g s i  d a n  m e n g g a n g g u  
pertanian, benih-benih ini mewakili 
harapan,” kata Ali Babikar, direktur 
Pusat Konservasi dan Penelitian 
Sumber Daya Genetik Tanaman 
P e r t a n i a n  S u d a n  ( A P G R C ) ,  
sebagaimana dikutip IFL Science.

“Dengan menjaga keberagaman di 
Svalbard, kita menjaga pilihan untuk 
masa depan yang tangguh dan aman 
pangan, terlepas dari tantangan yang 
kita hadapi.”

Deposit tersebut juga mencakup 
sampel yang disebut “kacang beludru” 

14.000 Sampel Benih Tanaman Baru 

untuk Masa Depan

The	Doomsday	Vault	alias	Gudang	Kiamat.	Foto:	en.wikipedia.org



H A R I A N

liststyle

trend warna tahun 2025. Warna 
netral ini dianggap serbaguna karena 
bisa melengkapi berbagai gaya , dari 
minimalis hingga bohemian, serta 
menawarkan daya tarik abadi. 

Tone warnanya yang kalem pun 
dipadukan dengan aksen berani atau 
halus, menjadikannya wajib dimiliki 
b a g i  s i a p a  p u n  y a n g  i n g i n 
mendapatkan tampilan dengan 
estetika modern dan seimbang.

Hitam
Busana warna hitam banyak 

dipuja karena membuat pemakainya 
terlihat anggun, warnanya serbaguna, 
dan timeless . 

Penampilannya yang ramping dan 
klasik  cocok dipakai  di  set iap 
kesempatan, mulai dari acara santai 
hingga formal. 

Warna Hitam sering dikaitkan 
dengan kecanggihan, kekuatan, dan 
kepercayaan diri , yang membuat 
pemakainya terlihat lebih bergaya.

S e l a i n  i t u ,  h i t a m  j u ga  b i s a 
menciptakan tampilan langsing dan 
berwibawa.

Merah	Marun	Gelap
Trend warna 2025 lainnya adalah 

dark burgundy, mewakili warna 
merah deep dan sensual yang seolah 
membangkitkan malam dan sense . 

Warna ini dianggap mewakili 
pelarian dan kesenangan, serta gairah 
dan emosi. 

Dark burgundy juga dianggap 
sebagai warna yang dapat membantu 
kita rileks dan bersantai, serta 
mengekspresikan diri dan perasaan 
kita. (nei,ist/dya)

Untuk mereka yang berkostum kerja 
lebih rileks, ada inspirasi terusan dari 
Louis Vuitton atau Coach. Meski 
tampak pucat, warna ini bisa hadir 
mewah. Tiru trik Dolce et Gabbana 
atau Prabal Gurung: cutting sensual 
dengan aksesori warna hitam, atau 
paduan bersama aplikasi eye catching 
dan aksesori berwarna kontras.

Pukau	Hijau
Ragam wajah hijau bergantian 

mengisi panggung koleksi musim semi 
panas 2025. Mulai dari hijau neon 
hingga hijau militer, muncul dalam 
ragam desain: modern elegan, edgy 
sensual, anggun klasik.

Dengan tawaran gradasi yang luas, 
kamu tinggal pilih mana yang sesuai 
dengan agenda dan gaya pribadi. 
Jangan segan mencoba sesuatu di luar 
zona nyaman, misalnya memadukan 
sensualitas dan warna hijau militer 
sepert i  ide  Sean McGirr  untuk 
Alexander McQueen.

Kuning	Mentega
Sekilas terlihat kurang atraktif, 

terapkan taktik gaya para desainer 
untuk memaksimalkan tampilannya. 
Seperti tabrakan romantis versus 
sportif versi Miu Miu, perkawinan 
avant-garde dan klasik dari Monse, 
atau paduan kontras materi keras 
lembut karya Jil Sander. Tak seperti 
saudaranya yang menyilaukan mata, 
warna ini aman dikenakan sebagai 
total look pada hari-hari yang terik.

Pink	Marshmallow
Gradasi merah muda ini memang 

serupa marshmallow, lembut dan 

KETIKA Pantone mengumumkan 
Mocha Mousse sebagai warna tahun 
2025, reaksi di media sosial sangat 
beragam, mulai dari komentar negatif 
yang membandingkan warna tersebut 
dengan lumpur, hingga komentar 
positif yang melihatnya sebagai simbol 
ketenangan pada tahun 2025.

Tiga bulan sebelum deklarasi 
mocha mousse, empat kota mode 
d u n i a  s u d a h  t e r l e b i h  d a h u l u 
menggadang beberapa warna andalan 
pada gelaran koleksi musim semi 
panas 2025.

 Bersama kehadiran gradasi coklat, 
biru pucat dan ragam hijau yang dekat 
d e n g a n  k a y u ,  g u n u n g  e s  d a n 
dedaunan, manisnya pastel serta nyala 
merah dan oranye, simak tren dan tips 
gaya seputar warna warni mode 2025.

Pikat	Coklat
Mulai dari sapuan muda hingga 

pekat, gradasi cokelat amat ramah 
pada aneka cipta gaya. Ditata elegan 
ala Michael Kors, bisa. Maskulin selaku 
Tod’s, sah. Sesuai kamus modern 
Hermès, pas. Sensual ala Alaıä, ciamik.
Bagi para pemuja warna hitam, versi 
p e k a t n ya  b i s a  j a d i  a l t e r n a t i f . 
Sementara sapuan mudanya adalah 
pilihan tepat untuk tampil berkelas di 
kesempatan resmi.

Biru	Beku
Dengan semakin meningkatnya 

suhu bumi, warna ini memberi ilusi 
menyejukkan. Sebuah pilihan pas 
untuk kostum kerja luar ruang pada 
iklim tropis. Seperti dipaparkan oleh 
Emilia Wickstead, manfaatkan blazer 
saat masuk ke area berpendingin 
ruangan.

m a n i s .  P a r a  d i r e k t u r  k r e a t i f 
mengolahnya cerdas, hingga luput dari 
ide klise. Proenza Schouler dan Miu 
Miu melahirkannya edgy.
K h a i t e  d a n  G i a m b a t t i s t a  Va l l i 
mempersembahkannya avant-garde. 
Salin ide mereka, misalnya melabur 
pink ke dalam gaya androgini seperti 
yang dikreasikan Akris.

Zaitun
Di kalangan pencinta mode, warna 

olive sudah cukup populer sama 
seperti powder pink atau butter 
yellow. Warna yang sedikit gelap ini 
juga menjadi salah satu warna trend 
2025 yang banyak dipamerkan di 
spring runway . Mereka menampilkan 
shade warna hijau yang sedikit bold , 
sekaligus menenangkan dalam koleksi 
mereka.

Merah	Tebal
Merah menjadi salah satu warna 

favorit sepanjang masa di panggung 
p e r a g a a n  b u s a n a  d a n  k o l e k s i 
Spring/Summer 2025 menegaskan 
kembali daya tariknya yang klasik dan 
abadi .

 Banyak brand seperti Tommy 
Hilfiger dan Off-White menggunakan 
warna merah yang bold dengan 
demonstrasi dan kemampuannya 
untuk membangkitkan berbagai 
emosi, mulai dari rasa percaya diri 
hingga passion.

Warna	Coklat	Kekuning-kuningan
Warna tan yang dikenal hangat, 

sederhana, dan sukses menciptakan 
sprint alami juga menjadi salah satu 
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Tren Warna Mode 2025: 
Warna Alam, Pastel, dan Elegan 



Badai	PHK			...	(dari	Hal	1)

BADAI pemutusan hubungan kerja 
(PHK) melanda pelaku usaha di 
Indonesia terus berlanjut .  Yang 
terbaru, PHK besar-besaran akan 
dilakukan Yamaha Music.Akibat dari 
rencana itu, diperkirakan sebanyak 
1.100 karyawan terkena Pemutusan 
Hubungan Kerja (PHK).

Dua pabrik yang akan ditutup, 
masing-masing berada di Kawasan 
Industri MM2100, Bekasi, Jawa Barat. 
Serta, satu pabrik di Kawasan Pulo 
Gadung, Jakarta Timur.

Presiden Federasi Serikat Pekerja 
Meteal Indonesia (FSPMI) Riden 
H a t a m  A z i z  d i j u t i p  M i n g g u 
(2/3/2025) menyebut penutupan 
pabrik dilakukan pada waktu berbeda. 
Pertama, di pabrik bekasi pada akhir 
Maret 2025 dengan total karyawan 
terdampak sebanyak 400 orang.

 Lalu, sebanyak 700 karyawan 
bakal terkena PHK di PT Yamaha di 
Pulo Gadung yang bakal tutup pada 
akhir Desember 2025.

Sementara itu di Jawa Tengah, 
karyawan PT Sri Rejeki Isman Tbk 
atau Sritex mulai mengisi surat PHK 
imbas dari  putusan pailit  yang 
dikeluarkan oleh Pengadilan Niaga 
Semarang.  "Itu tadi  pada ngisi 
sebagian. Kalau di-PHK kan ada 
suratnya," kata Ketua Serikat Pekerja 
Seluruh Indonesia (SPSI) PT Sritex 
Widada di Sukoharjo, Jawa Tenga. 

Ia mengatakan selain mengisi 
surat PHK, para karyawan melengkapi 
syarat agar bisa mencairkan jaminan 
hari tua (JHT). "Jadi JHT supaya segera 
cair," katanya. 

Terkait dengan kewajiban kantor 
u n t u k  m e n g g a j i  k a r y a w a n ,  i a 
berharap, bulan ini dilakukan secara 
tepat waktu. "Biasanya kan molor-
molor, kemarin molor delapan hari. 
Yang molor gaji bulan Februari, tapi ya 
terus dibayarkan. Diharapkan gajian 
bulan depan jangan sampai terlambat 
lagi. Karyawan molor gajinya itu bikin 
r e p o t ,  k a n  b u a t  b a y a r  u t a n g , 
angsuran," katanya. 

Ia mengatakan jumlah buruh dan 
k a r ya wa n  S r i t e x  6 . 6 6 0  o ra n g . 
"Karyawan sudah menerima surat 
P H K  u n t u k  m e n c a r i  j a m i n a n 
kehilangan pekerjaan, pesangon kan 
juga harus terdata. Tapi ini belum 
selesai kok," katanya.

Selain Sritex, kabar PHK juga 
menyelimuti para pekerja restoran 
cepat saji KFC, hingga penutupan 
pabrik milik pemodal asing Sanken 
asal Jepang yang ada di Bekasi. 

Hampir 1.000 pekerja di Sanken 
Indonesia terdampak PHK akibat 
penutupan pabrik. Selain itu, lebih 
dari seribu buruh Yamaha Music 
Indonesia kehilangan pekerjaan 
karena relokasi pabrik ke China. 
Ratusan buruh di PT Tokay Bekasi juga 
mengalami PHK. 

P r e s i d e n  K S P I  S a i d  I q b a l 
mengatakan,  r ibuan pekerja di 
industri otomotif, terutama di sektor 
pabrikan truk dan dump truck, 
berpotensi mengalami PHK akibat 
meningkatnya impor truk dari China 
yang tidak terkendali. “(Buruh yang 

terkena PHK sejak Januari-Februari 
2025) sekitar 3.000 orang dan akan 
bertambah,” ujar Iqbal, Minggu 
(2/3/2025). 

Iqbal juga menyoroti minimnya 
upaya pemerintah dalam mencegah 
gelombang PHK ini. Menurutnya, 
M e n t e r i  I n v e s t a s i ,  M e n t e r i 
K e t e n a g a k e r j a a n ,  M e n t e r i 
Perindustrian, Menteri Perdagangan, 
s e r t a  M e n t e r i  K o o r d i n a t o r 
Perekonomian bertanggung jawab 
atas PHK yang terjadi di sektor riil. 

Terkait Sritex, Said Iqbal menilai 
PHk terhadap ribuan karyawannya 
adalah t indakan i legal  karena 
melanggar hukum. Said menyatakan 
hal itu sekaligus mewakili posisinya 
sebagai Presiden Konfederasi Serikat 
Pekerja Indonesia (KSPI). “Partai 
Buruh dan KSPI menyatakan PHK 
terhadap karyawan Sritex sebanyak 
8.400 orang adalah i legal  dan 
bertentangan dengan Undang-
Undang,” ujar Said.

Menurut Said, PHK karyawan 
Sritex melanggar UU Ketenaga-
kerjaan baik yang diatur dalam UU 
Nomor 6 Tahun 2023 tentang Cipta 
Kerja dan UU Nomor 13 Tahun 2003 
tentang Ketenagakerjaan.  Said 
m e m a p a rka n  s e j u m l a h  a l a s a n 
mengapa PHK oleh Sritex harus 
dikategorikan sebagai ilegal. Pertama, 
Said mempersoalkan mekanisme 
PHK terhadap ribuan karyawan Sritex 
yang tidak didahului oleh bipartit dan 
tripartit.

Said menduga manajemen Sritex 
tak melakukan perundingan dengan 
pekerja saat memutuskan hubungan 
kerja. Ia mempertanyakan hasil 
notulensi jika perundingan sempat 
berlangsung. Terkait mekanisme 
tripartit, Said juga mengungkit tidak 
a d a n y a  p e l i b a t a n  D i n a s 
K e t e n a g a k e r j a a n  K a b u p a t e n 
Sukoharjo selama proses PHK. 

Partai Buruh dan KSPI juga akan 
menggelar aksi nasional dengan titik 
u t a m a  d i  I s t a n a  N e g a r a  d a n 
Kementerian  Ketenagakerjaan 
(Kemenaker), serta aksi serentak atau 
demo di berbagai wilayah termasuk 
S e m a ra n g  p a d a  5  M a re t  2 0 2 5 
mendatang

Pemerintah	Tak	Serius?	
Pen ga m a t  Keten a ga ker j a a n 

Universtas Gadjah Mada (UGM) 
Tadjudin Nur Effendi mengatakan 
Pemutusan Hubungan Kerja (PHK) 
marak terjadi sejak tahun lalu hingga 
awal tahun 2025 ini bakal berdampak 
pada perekonomian.

Menurut Tadjudin, PHK yang 
terjadi ini menunjukkan pemerintah 
tidak serius menangani persoalan di 
tengah masyarakat.

Hal ini terbukti dari keluarnya izin 
impor tekstil yang memperbolehkan 
produk China masuk sehingga 
memberangus produksi  dalam 
negeri.

“Gara-gara impor tekstil, dan 
adanya pasar gelap tekstil masuk ke 
Indonesia, itu yang menyebabkan 
pabrik tekstil kemudian banyak 
gulung t ikar,”  ujarnya,  Minggu 
(2/3/2025).

Ta d j u d i n  m e n g u n g k a p k a n , 

barang-barang impor yang masuk itu 
menilik harga yang jauh lebih murah 
sehingga produk tekstil tanah air 
tanah tak mampu bersaing. Alhasil, 
perusahaan tak kuasa menahan beban 
hingga terjadilah PHK.

Menurutnya, kondisi PHK menjadi 
salah satu  penyebab daya bel i 
masyarakat  menurun,  di  mana 
berdasarkan catatannya telah merosot 
sejak enam bulan lalu.

Di sisi lain, lanjut Tadjudin, kondisi 
politik Indonesia yang tak menentu, 
ditambah penegakan hukum yang tak 
serius apalagi banyak kasus korupsi, 
ini membuat investor berfikir kritis 
dalam membenamkan modalnya.

“Investor yang mempunyai pabrik 
di Indonesia itu mikir, ini kalau begini-
begini terus ya mereka akan terancam. 
Dan kondisi politik kita terus tidak 
menentu seperti ini. Dan kebijakan-
kebijakan kelihatannya banyak yang 
tidak masuk akal,” ungkapnya.

L e b i h  l a n j u t ,  T a d j u d i n 
menambahkan, bila kondisi ini terus 
berlanjut dan tak ada perbaikan 
secara serius dari pemerintah, di 
khawatirkan pada akhir tahun 2025 
hingga awal tahun 2026 Indonesia 
bakal mengalami krisis.

“Ini kalau tidak ada kebijakan yang 
segera bisa mengangkat situasi ini, ya 
akan berlanjut (PHK). Saya khawatir di 
akhir tahun 2025 atau di awal 2026, 
kita bisa mengalami krisis,” tandasnya.

Senada, pengamat pasar modal 
dan keuangan, Ibrahim Assuaibi 
m e n g a t a k a n  d a m p a k  y a n g 
ditimbulkan dari banyaknya tenaga 
pekerja yang dirumahkan adalah 
penurunan daya beli kelas menengah.

Pe n u r u n a n  d aya  b e l i  ke l a s 
m e n e n g a h  i n i  t e n t u  a k a n 
mempengaruhi tingkat penjualan 
Perumahan atau apartemen juga 
penjualan kendaraan konvensional. 
Menurut dia hal ini menjadi tanda 
akan terjadi pelemahan ekonomi yang 
diakibatkan oleh penurunan daya beli 
masyarakat.

Sehingga dia memproyeksikan, 
prediksi pertumbuhan ekonomi 
Indonesia pada akhir 2025 yang 
dibidik oleh Bank Dunia sebesar 3,3 
persen akan lebih tepat dibandingkan 
d e n g a n  p r e d i k s i  Ke m e n t e r i a n 
Keuangan dan pemerintahan Presiden 
Prabowo 5,2 persen, juga Bank 
Indonesia pada kisaran 4,7 sampai 5,5 
persen.

“Ya pasti (prediksi) dari Bank 
Dunia, Bank Dunia kan lebih tahu, 
B a n k  D u n i a  k a n  d e f e n d e d 
dibandingkan dengan Kementerian 
(Keuangan),” kata Ibrahim, Minggu 
(2/3/2025).

Meskipun dia tidak menampik 
pada Kuartal I 2025 pemerintah masih 
bisa menolong pertumbuhan ekonomi 
Indonesia masih di atas 5 persen. Hal 
ini dikarenakan pemerintah masih 
bisa menggelontorkan insentif pada 
periode ini. Insentif ini salah satunya 
adalah pemberian diskon t iket 
pesawat juga diskon tarif tol jelang 
hari raya Idul Fitri.

“ Te t a p i  d i  k u a r t a l - k u a r t a l 
berikutnya Yang tidak ada hari-hari 
besar (keagamaan) ya kemungkinan 
besar itu(pertumbuhan ekonomi) 
a k a n  a k a n  t u r u n ,  t e r g a n t u n g 

bagaimana pemerintah ke depannya,” 
imbuhnya.

Selain itu Menurut dia PHK 
sebanyak 14.000 di akhir Februari ini 
j u g a  b i s a  b e r d a m p a k  p a d a 
meningkatnya tingkat kriminalitas di 
pedesaan.  Hal  ini  dikarenakan 
banyaknya karyawan terdampak PHK 
yang memutuskan untuk pulang dari 
perantauannya.

Wamenaker:	
Banyak	Lapangan	Kerja

Wakil Menteri Ketenagakerjaan 
(Wamenaker) Immanuel Ebenezer 
Gerungan menanggapi pemutusan 
hubungan kerja (PHK) massal di 
sektor manufaktur baru-baru ini.

Immanuel menganggap masih 
banyak lapangan kerja yang tersedia 
bagi para pekerja yang kena PHK.

"Kita akan mencari industri yang 
membuka lapangan pekerjaan. Hari 
Senin, saya akan datang ke Garut, Jawa 
Barat .  Di  s i tu  ada penerimaan 
lapangan pekerjaan sekitar sepuluh 
r i b u , "  k a t a n y a  p a d a  J u m a t 
(28/2/2025) seperti dikutip Antara.

S e b a g a i  c o n t o h ,  I m m a n u e l 
menuturkan perusahaan Huawei juga 
akan membuka sekitar 30 ribu 
lapangan pekerjaan bagi masyarakat.

S e m e n t a ra  i t u ,  p a d a  wa k t u 
terpisah, Menaker Yassierli menyebut 
kementeriannya telah menyiapkan 
langkah-langkah antisipasi soal PHK 
karyawan Sritex ini.

Berdasarkan keterangan resmi 
Y a s s i e r l i ,  K e m n a k e r  t e l a h 
b e r k o o r d i n a s i  d e n g a n  D i n a s 
Ketenagakerjaan dan Transmigrasi 
P r o v i n s i  J a w a  T e n g a h  d a n 
Kabupaten/Kota di wilayah Solo dan 
s e k i t a r n y a  u n t u k  m e m e t a k a n 
berbagai peluang lapangan pekerjaan 
di perusahaan-perusahaan di wilayah 
Solo dan sekitarnya.

"Berdasarkan data terakhir, kami 
mendapatkan informasi bahwa ada 
peluang 10.666 lowongan pekerjaan 
di wilayah Solo dan sekitarnya dari 
industri garmen, plastik, sepatu, retail, 
makanan dan minuman, batik, dan 
industri jasa. Lowongan kerja ini 
dapat menjadi alternatif bagi semua 
pencari kerja termasuk karyawan 
yang ter-PHK," kata Yassierli.

I a  m e n j e l a s k a n ,  p e n d a t a a n 
lowongan pekerjaan di seluruh 
wilayah Indonesia merupakan salah 
satu program kerja Kemnaker.

S e l a i n  i t u ,  K e m n a k e r  j u g a 
melaksanakan pelatihan-pelatihan 
kewirausahaan yang dilaksanakan 
oleh Balai Pelatihan Vokasi Kemnaker 
yang tersebar di seluruh Indonesia.

"Selain itu salah satu inisiatif 
Presiden Prabowo Subianto baru-
b a r u  i n i  d a l a m  m e l i n d u n g i 
pekerja/buruh yang ter-PHK adalah 
menerbitkan PP Nomor 6 Tahun 2025 
yang isinya peningkatan manfaat JKP 
menjadi 60 persen dari upah terakhir 
selama 6 bulan," kata Menaker.

Selain Menaker, Gubernur Jawa 
T e n g a h  A h m a d  L u t h f i  j u g a 
mengatakan te lah menyiapkan 
program vokasi di balai latihan kerja 
(BLK) sebagai upaya menyikapi PHK 
massal di sejumlah perusahaan.(wid, 
bis, din, ktn, ist, rls/dya)

Sambungan
H A R I A N
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kepemimpinan mereka di Jawa Timur. 
Ia berharap sinergi antara eksekutif 
dan legislatif dapat semakin solid guna 
m e m b awa  J awa  T i m u r  m e n u j u 
kemajuan yang lebih baik.

"Kami mengucapkan selamat 
kepada Ibu Kho�ifah dan Mas Emil. 
Semoga dengan amanah baru ini, Jawa 
Timur semakin maju dan jaya," ujar 
Blegur.

Blegur menekankan DPRD akan 
t e r u s  m e n g awa l  i m p l e m e n t a s i 
program unggulan dan memastikan 
kebijakan yang diterapkan benar-
benar memberikan dampak positif 
bagi masyarakat Jawa Timur.

Melalui langkah-langkah tersebut, 
d i h a ra p k a n  J a wa  T i m u r  d a p a t 
mencapai kemajuan yang signi�ikan 
serta meningkatkan kesejahteraan 
masyarakat. Dengan kolaborasi erat 
antara eksekutif ,  legislatif ,  dan 
masyarakat, visi besar Jawa Timur 
2025-2030 dapat diwujudkan dengan 
nyata.(Adv, Pra/Dya)

perlu terus dikurangi. Selain itu, 
peningkatan akses pendidikan dan 
kesehatan menjadi fokus yang harus 
mendapat perhatian lebih serius," 
tambahnya.

U n t u k  i t u ,  d i a  m e n e ka n ka n 
e�isiensi anggaran harus menjadi 
p r i o r i t a s  a g a r  p r o g r a m  y a n g 
dijalankan dan benar-benar tepat 
s a s a r a n .  " S e t i a p  r u p i a h  y a n g 
dialokasikan harus dikelola dengan 
efektif untuk memberikan manfaat 
maksimal bagi masyarakat," katanya.

Senada, Wakil Ketua DPRD Jatim, 
B l e g u r  P r i j a n g g o n o ,  t u r u t 
memberikan ucapan selamat kepada 
Kho�ifah Indar Parawansa dan Emil 
Elestianto Dardak atas kelanjutan 

SURABAYA  -  Dewan Perwakilan 
Rakyat Daerah (DPRD) Jawa Timur 
(Jatim) menggelar Rapat Paripurna 
Serah Terima Jabatan (Sertijab) 
Gubernur Jawa Timur (Jatim) serta 
Rapat Paripurna Penyampaian Visi 
d a n  M i s i  G u b e r n u r  d a n  Wa k i l 
Gubernur Jatim untuk periode 2025-
2030. Acara yang berlangsung di 
Gedung DPRD Jatim ini menjadi 
momen strategis untuk menentukan 
arah pembangunan selama lima tahun 
ke depan.

Gubernur Jatim, Kho�ifah Indar 
P a r a w a n s a ,  d a l a m  p i d a t o n y a 
menegaskan komitmen untuk terus 
mendukung visi nasional dalam 
mewujudkan Indonesia sebagai 
negara maju, sejahtera, dan berdaya 
saing tinggi. Ia menekankan, visi ini 
menjadi landasan bagi kelanjutan 
Nawabakti Satya yang telah ia jalankan 
p a d a  p e r i o d e  p e r t a m a 
kepemimpinannya.

"Kami melanjutkan Nawabakti 
S a t y a  p e r i o d e  k e d u a  d e n g a n 
keselarasan terhadap Astacita. Fokus 
utama kami adalah meningkatkan 
pemberdayaan desa melalui program 
Jatim Puspa, Desa Berdaya, Desa 
Devisa, dan penguatan BUMDes. Hal 
ini sejalan dengan arahan Presiden 
yang memiliki komitmen dalam 
mendirikan 65.000 koperasi, guna 

memperkuat ekonomi kerakyatan," 
ujar Kho�ifah, Sabtu (1/3/2025).

M e n u r u t nya ,  p e m b a n g u n a n 
berbasis desa akan menjadi tulang 
punggung pertumbuhan ekonomi 
Jawa Timur. Dengan memperkuat 
desa, ia optimistis dapat menciptakan 
pertumbuhan yang inklusif serta 
m e n i n g k a t k a n  k e s e j a h t e r a a n 
masyarakat secara berkelanjutan.

Sementara itu, Wakil Ketua I DPRD 
J a w a  T i m u r,  D e n i  W i c a k s o n o , 
m e n y a m p a i k a n  D P R D  J a t i m 
sepenuhnya mendukung visi dan misi 
yang telah dipaparkan oleh Gubernur 
dan Wakil Gubernur. Ia menekankan 
pentingnya akselerasi program yang 
telah berjalan agar dapat memberikan 
dampak nyata bagi masyarakat.

"Apa yang telah disampaikan hari 
ini harus segera dijalankan dengan 
optimal. Lima tahun sebelumnya 
sudah ada kemajuan, maka lima tahun 
ke depan harus menjadi momentum 
untuk melanjutkan yang baik dan 
memperbaiki kekurangan," ungkap 
Deni.

Politisi PDI Perjuangan tersebut 
menyoroti tantangan yang masih 
harus dihadapi, terutama dalam 
penurunan angka kemiskinan dan 
pengangguran. "Meskipun kemiskinan 
ekstrem berhasil ditekan, angka 
kemiskinan secara keseluruhan masih 

DPRD Gelar Paripurna 
Serah Terima Jabatan dan Visi Misi Gubernur Jatim
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